

**LAPORAN KEGIATAN  
SANCTIONING KURIKULUM**

**PRODI S1 EKONOMI  
FAKULTAS EKONOMIKA DAN BISNIS**



**KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
UNIVERSITAS NEGERI SURABAYA**

**2024**

**Lembar Pengesahan**  
**Laporan Sanctioning Kurikulum**  
**Program Studi S1 Ekonomi**

Menyetujui

Ketua Program Studi S1 Ekonomi



Dr. Tony Seno Aji,S.E.,M.E.

NIP 197809242005011001

Ketua Pelaksana Kegiatan



Ladi Wajuba Perdini Fisabilillah,M.SE

NIP 199005102019032014

## Kata Pengantar

Puji syukur kami panjatkan Kehadirat Allah SWT, sehingga Kegiatan Sanctioning Kurikulum Program Studi S1Ekonomi Universitas Negeri Surabaya tahun 2024 ini dapat diselesaikan. Laporan ini disusun berdasarkan perubahan capaian pembelajaran lulusan (CPL) Universitas Negeri Surabaya yang mengalami perubahan. Sesuai dengan pedoman kurikulum universitas tahun 2023. Sehingga CPL prodi mengalami perubahan pula. Harapan kami dengan adanya sanctioning kurikulum dapat meningkatkan kualitas dan kinerja program studi Apresiasi kami sampaikan kepada para dosen yang terlibat dalam melaksanakan tugas ini. Ucapan terimakasih kami berikan bagi semua pihak yang telah membantu kelancaran kegiatan ini.

Surabaya, 30 Juni 2024



Ladi Wajuba P.F, M.SE

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

Pengembangan kurikulum merupakan sebuah proses untuk menjawab kebutuhan yang muncul dan tantangan yang akan dihadapi di masa datang. Kajian mengenai pengembangan kurikulum diperlukan untuk memberikan arah bagi kurikulum yang dikembangkan agar sesuai dengan kebutuhan masyarakat, kebijakan yang berlaku, dan perkembangan IPTEKS. Kurikulum selalu mengalami perubahan dari waktu ke waktu sesuai dengan perkembangan dan perubahan zaman. Seiring perkembangan zaman, saat ini kita telah berada di era revolusi industri 4.0, society 5.0, dan education 4.0, kurikulum prodi harus menyesuaikan diri terhadap perubahan dan perkembangan tersebut sehingga lulusan yang dihasilkan relevan dengan kebutuhan masyarakat. Kurikulum prodi yang berlaku di UNESA telah mengalami perubahan sejak tahun 2014. Secara bertahap prodi telah mengembangkan dan mengimplementasikan Kurikulum Prodi berbasis KKNI, SNPT, dan Merdeka Belajar – Kampus Merdeka. Di samping itu, mengingat pentingnya akreditasi internasional dalam upaya mendukung internasionalisasi, pengembangan kurikulum prodi di UNESA perlu diakomodasi melalui penerapan pendekatan Outcome-Based Education (OBE) dengan tetap mengacu pada Permendikbudristek RI No. 53 tahun 2023 tentang Penjaminan Mutu Perguruan Tinggi. Dalam perkembangan perubahan kurikulum tersebut prodi membutuhkan insight dari internal dan eksternal. Baik dari perguruan tinggi dalam negeri dan luar negeri sehingga prodi perlu mengadakan kegiatan sanctioning kurikulum.

### B. Gambaran umum tim kurikulum

Berdasarkan surat keputusan dekan fakultas ekonomi tahun 2024 yang termasuk dalam tim kurikulum prodi ekonomi adalah sebagai berikut:

Ketua : Ladi Wajuba Perdini Fisabilillah, M.SE

Anggota : Dr. Tony Seno Aji, M.E

: Dr. Lucky Rachmawati, S.E., M.Si

: Aprilia Nilasari, M.SE

Selain berdasarkan SK dekan Fakultas Ekonomi tersebut, didalam internal Prodi Ekonomi juga dibentuk tim rumpun ilmu berdasarkan minat keilmuan dan diketuai oleh seorang kordinator yakni sebagai berikut:

<b>Jabatan</b>	<b>Koordinator</b>
Koordinator minat/kosentrasi ekonomi moneter dan perbankan	Ladi Wajuba Perdini Fisabilillah,M.SE
Koordinator minat/kosentrasi Ekonomi Makro	Dr.Tony Seno Aji,S.E.,M.E
Koordinator minat/kosentrasi perencanaan pembangunan	Hendry Cahyono,S.E.,M.E
Koordinator minat/kosentrasi ekonomi publik	Dr.Lucky Rachmawati,S.E.,M.Si

Keberadaan tim review ini digunakan untuk mengevaluasi kurikulum khususnya evaluasi pembuatan Rencana Pembelajaran Semester (RPS) di setiap mata kuliah lingkup program studi S1 ekonomi dibawah Jurusan Ilmu Ekonomi dan perubahan SKS mata kuliah

### **C. Aspek yang diperbaharui pada kurikulum S1 Ekonomi**

1. Perubahan CPL universitas dibebankan kepada prodi sehingga terjadi perubahan CPL prodi
2. Perubahan CPL tersebut akan juga berpengaruh kepada kurikulum prodi dan dokumen kurikulum prodi

### **D. Rangkaian Kegiatan Sanctioning Kurikulum SI Ekonomi**

#### **1. Kegiatan sanctioning kurikulum**

- Hari,Tanggal : Rabu-Kamis, 26-27 Juni 2024
- Tempat :Thai Global Business Administration Technological College dan Rajamangala University
- Peserta :1.Dr. Nico Irawan (Thai Global Business Administration Technological College International Affairs)  
2. Dr. Marlon Astillero (Thai Global Business Administration Technological College Internasional Student Affairs)  
3.Dr.Marie(Internasional Affair Rajamangala University)

## 2. Deskripsi Kegiatan

Deskripsi Kegiatan		
Dimulai dengan presentasi penjelasan tentang kurikulum Program Studi (Prodi) S1 Ekonomi mulai dari Visi Misi Prodi, LO, PLO, hingga deskripsi mata kuliah oleh Ketua Tim Kurikulum Prodi S1 Ekonomi		
Masukan dan opini peserta untuk kurikulum Prodi S1 Ekonomi		
Nama Peserta	Masukan dan Opini Peserta	Rencana Tindak Lanjut
Dr. Nico Irawan	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Your curriculum is great, to cover economic material.</li> <li>2. Unesa has 9 criteria, Thailand will only implement the PLO with 8 criteria.</li> <li>3. Unesa has Thematical Community Service and internship, in TGBC has internship.</li> <li>4. How if TGBC student continuing to Unesa? How is the credit recognition</li> </ol>	Akan didiskusikan bersama Tim Kurikulum Prodi tentang bagaimana pengakuan kredit transfer
Dr. Marlon Astillero	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. How your study program can support for International Program with the different religion student from different country for international program?</li> </ol>	Akan didiskusikan bersama Tim Kurikulum Prodi tentang bagaimana supporting program internasional untuk mahasiswa

	2. Your curriculum is good, very impressive for TCS and internship, because the student can learn from the outside	internasional yang belajar di Unesa
Rajamangala	Bagaimana terkait kurikulum exchange student? Di Rajamangala disediakan mata kuliah paket untuk mahasiswa pertukaran, dan tidak bisa memilih matkul lain. Lama studi 1 semester (4 bulan)	Akan didiskusikan bersama Tim Kurikulum Prodi tentang Paket Mata Kuliah yang dapat diambil oleh mahasiswa pertukaran

Dokumentasi kegiatan sanctioning kurikulum





